
●
肖裕仪，上海女足10号，就

是打进绝杀球，帮助中国女足
战胜韩国队夺得亚洲杯的球
员。

当然，她也是上海女足的主
将。可是，自从高仓麻子出任主
帅，肖就成了上场机会极少的替
补。上周六，客战武汉江大，肖连
大名单也没进，坐上了看台，成了
一位观众。

肖1996年出生，还在当打之
年，没伤没病的，怎么就踢不上
球，连替补的资格也没了呢？

●
曾七次被评为亚洲最佳女足

教练，高仓的水平不容置疑。但
是，她为什么把有速度能突破打
门也不错的肖，请上了看台？

是有更厉害的年轻球员冒
出？没看到。

是肖与高仓发生过冲突？可
能性极小。肖一向是个乖顺的球
员，对教练是言听计从。

看不懂。想不通。
●

如果球队战绩好，这个不用，
那个不用，别人也无话可说。譬
如斯卢茨基就是不用曹赟定，整
个赛季只让曹踢了百余分钟。虽
然很多球迷特别喜欢球技出色的
曹，因为球队战绩好，就是曹悻悻
然退役，也说不出什么。

上海女足战绩并不好。高仓
带队已第三年，前两个赛季与冠
军无缘。本赛季踢了三场女超，
一胜两平，不算太差，但与鼎盛时
期的上海女足比，差距甚远。

更麻烦的是，看用兵，看内
容，看气势，看过程，看场面，没看
出强队的模样。

今年要踢全运会，你们看到
上海女足夺冠的希望了吗？
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●CBA常规赛到3月底就
完赛了。能够晋级季后赛的12
支球队基本上已经确定了。上
海男篮近几轮中一直稳坐在第
10 位。许多评论认为 CBA 的
最新积分榜是“乱成了一锅
粥”，讲得没错。不过这一锅粥
被煮得翻滚起泡只是前四、前
八位的大佬球队，后面的球队
之间没有发生什么上上下下的
移位。已经有球评测算出来
了，有七支球队提前出局，可以
告别季后赛了。他们是吉林
队、广州队、天津队、宁波队、四
川队、福建队和江苏队。这几
支球队近来的战绩都是连连告
败的，最推板的四川队创下 11
连败，另外的几家也大多是四

连败、五连败。还缺少一支会出
局的球队，在第10位上海队身后
有北控、同曦和深圳三支球队，谁
家在常规赛最后几轮中搭不上季
后赛班车真不好说。在翻腾的一
锅粥里，只要不跌出前 12 位，就
不怕排名的上下变化。

上海男篮已经锁定季后赛席
位，今天客场对阵广厦队。此后
两天或三天一场球要与宁波队、
北京队、辽宁队、青岛队、新疆队
和深圳队逐一交锋。这些对手中
的广厦、北京、辽宁、青岛和新疆
都是排位在上海队前面的球队。
对上海男篮来讲这不是轻松的赛
程。

●上海男篮本赛季的表现令
上海人惊诧，第一阶段是 1 胜 9

负，第二阶段来了个16连胜。在
今年才推出的CBA杯赛中，上海
队夺下了篮坛有史以来的第一个
杯赛冠军。上海男篮在新帅卢伟
执掌后，有了新外援洛夫顿、威廉
姆斯的先后加盟，有了李添荣、李
弘权的“三分雨”，有了王哲林与
布莱德索联袂的内线发挥，有了
新人老将的团结一致，可以讲球
队已经不惧怕任何强手了。东方
大鲨鱼把上海球迷们重新吸引到
篮球场，重新吸引到屏幕前、手机
旁了。朋友圈里为上海男篮的每
一场比赛都在报告每一节的瞬间
比分，闹猛非常。外埠的评论有
称上海男篮为 CBA 新冠军的热
门候选，这是火上浇油，使得申城
的篮球热更加火旺了。

国足再次
走上台前

“00后”还有
什么惊喜

第一个“00后”大师赛男单
决赛来了。

不是预期中的阿尔卡拉斯
和辛纳，而是鲁内和德雷珀。
印第安维尔斯大师赛男单决赛
的阵容也许不及预期，来个有
实力的“95后”撑场面都更具说
服力。同时，目前辛纳因药检
阳性被禁赛、阿尔卡拉斯在比
赛中遇上误判，新生代看上去
好像没有了主心骨，但事实并
非如此。

如果说阿尔卡拉斯和辛纳
早已站稳了未来巨头的定位，
那么鲁内的定位就是，出道起
点高但后劲不足。2022年的巴
黎大师赛，19 岁的他连克包括
德约科维奇在内五名世界前十
夺得个人首个大师赛冠军、首
度打入世界前十，并誓言自己
的法网冠军数要超过“红土之
王”纳达尔。但他之后的战绩，
难以与早已登顶世界第一、坐
拥多个大满贯冠军的阿尔卡拉
斯和辛纳相比，几乎被开除出

“‘00后’三小巨头”。
和鲁内相比，英国人德雷珀

在印第安维尔斯大师赛前，最高
仅拿过 ATP500 赛的冠军。本
次取得的成绩，在于他自身实力
的上升。前辈、同胞穆雷曾称，
他未来“能够加入顶尖行列”。
更有英媒以“德雷珀未来能把三
巨头变为四巨头”刊文，不惜笔
墨地夸赞新一位顶级英国球员
已经出现，毕竟这是英国不多的
能够吹捧的项目。

但这次德雷珀打入决赛，
部分“得益于”半决赛与阿尔卡
拉斯一战中的一次误判。当
时，裁判在判定一分中是否出
现两跳中接连出错，让阿尔卡
拉斯丢分，形势出现了逆转。

两位意料之外的“00后”会
师大赛男单决赛，把压力给到
了阿尔卡拉斯和辛纳，两人尚
未在大赛决赛中相遇。但如果
有越来越多的鲁内、德雷珀等
球员冒头，对新生代并非坏事，
让同龄人之间有更多良性竞
争，也会让处于新老交替、时代
转折中的男子网坛更多元。

和四巨头时期，费德勒、纳
达尔、德约科维奇和穆雷的竞
争格局一直在变化一样，目前
新生代之间，基本围绕阿尔卡
拉斯和辛纳展开。德雷珀、鲁
内想要加入竞争行列，再度复
制四巨头的格局，并非不可
能。但现阶段，他们更多地是
不断“向上爬”，缩小与顶尖“00
后”们之间的距离。本次大师
赛决赛，或许是他们迈出的第
一步。至于本赛季“00后”们还
会有什么惊喜，本月的迈阿密
大师赛或许能揭秘。

足球棋盘
双线关注

一，国足有了“新人”塞尔
吉尼奥。

说新人，只是入选中国国
家男足的新，人家已是30岁的
老将，只是归化中国，可以代表
中国队参加比赛了。

塞 尔 吉 尼 奥 原 籍 巴 西 ，
2018 年转会到日本鹿岛鹿角
队，踢了两年 J 联赛，才迎来爆
发，第一年进三个球，第二年打
进12个球，也引起了西邻中甲
的长春亚泰队的注意，并转会
亚泰队。在亚泰队待了五年，
打了中甲和中超，进球27个。

由于他在中国待满了五
年，从没有代表巴西参加过比
赛，这就很正常地通过中国严
苛的入籍关，穿上了中国国家
队的队服。

中国之前有过一阵归化
热，先后有15名球员加入中国
国籍，但最让人留下记忆的，只
是洛国富。这位中场球员在进
攻和防守方面的出色表现，对
胜利的渴望和精神力，对中国
队整体在场上有巨大的影响。

可惜当时国足的主教练，
硬是将他按在半场的出场时间
里，生生将充满希望的中国队
打得灰头土脸。

塞尔吉尼奥在场上那股不
服输的劲头，颇有其巴西老乡
洛国富的风采，这不禁让人对
他倍添好感。21 日，中国队与
沙特队的比赛是关键。中场历
来是中国队的短板，塞尔吉尼
奥能否弥补这一不足，很可能
将影响比赛的胜负。如果他能
表现出洛国富般的斗志与实
力，中国队将很有希望。

二，中国围棋还没最后决
定是否参加新一届的 LG 杯围
棋赛。

原因是柯洁退赛风波还
未息。柯洁退赛虽已过去，但
各方立场不一，中国围棋队似
乎仍心存芥蒂，难以释怀。但
我认为，当务之急是向前看，而
不是纠结于过往。被石子绊了
一下就停止不前了？问题的关
键在于明确规则及执行细则。
先统一规则，再明确执行细则，
形成规矩，方能化解矛盾，就像
对弈一般，一步一步走棋。

绝对不要把“闷气”放在第
一位。中日韩围棋是世界围棋
水平最高的三个地方，中国又
是围棋的发源地，更应该想着
在世界上推广围棋事业的责
任。

拓宽视野，放开胸襟，这些
因规则而起的误解，阻碍不了
围棋事业的发展。

因此，中国围棋队要仔细
审慎地作出最后的决定，不要
让围棋界失望。

这个星期开始的中国队的
世预赛，必定将会成为所有人
关注的焦点。

国家队正在西亚集训，这
两场比赛我们先是要在客场打
沙特，接着在主场对澳大利亚。

国足热身赛3比1战胜了科威
特，从媒体披露的信息看，中国队
上半场首发是王大雷；李磊、韩鹏
飞、蒋光太、高准翼；王上源、谢文
能、韦世豪、曹永竞；林良铭和拜合
拉木。三个进球是，李磊和拜合拉
木的进球，对方送上一个乌龙。

结合更详尽的比赛信息，下
半场“塞鸟”也得到了登场时间，
而两位小将刘诚宇和王钰栋也都
上去了20分钟。

这场热身赛打完，很快就要
确定对阵沙特的 27 人名单了。
和沙特的这场客场，至少在进攻
层面，伊万手里可以打的牌又多
了几张。

果然，昨天中国队两场世预
赛 27 人名单公布！小将刘诚宇
和王钰栋双双入选。此前 32 人
名单中的韩佳奇、吴少聪、汪士
钦、刘浩帆、黄政宇、徐彬、侯永永
落选。补召的李源一和塞尔吉尼

奥入选。
谢晖、毛剑卿、郜林之后，特

别是郜林在 2010 赛季转会广州
恒大之后，直到 2014 年，那个赛
季前加盟申花的高迪，成为又一
名入选了中国队的申花本土前
锋，并在2014年6月18日中国队
与马其顿的热身赛中打入一球，
帮助国足2比0战胜马其顿国足。

时隔多年，刘诚宇再次以申
花本土前锋身份入选中国国家队
世预赛27人名单。祝贺小将刘诚
宇！接下去就看他是否有机会在
这两场世预赛中，入选最终的23
人名单，并完成自己的国足首秀。

联赛刚刚打了两轮，亚冠也
已经尘埃落定，对中国足球来说，
这两场比赛的重要性不言而喻，
而由于我们这次国家队增补的一
些新面孔，这两场比赛又增加了
很多新的看点，值得我们去好好
关注一下。


